

Transport/Coopération

# Justin Ndoundangoye au contact des patrons français et belges

MSM

Libreville/Gabon

**APRÈS** le colloque économique qui s'est tenu à Paris, le vendredi 29 mars 2019, au siège du Sénat français, et qui a réuni plus de 200 opérateurs engagés à investir au Gabon, le ministre des Transports et de la Logistique, Justin Ndoundangoye, a rencontré tour à tour plusieurs grands patrons français. Il s'agit, notamment, des dirigeants de Météo France internationale pour concevoir le projet de restructuration, d'équipement technique et de formation des personnels de la direction générale de la Météorologie. Avec les responsables de la Régie autonome des transports publics (RATP) en Ile-de-France, il était ques-



Le ministre des Transports gabonais, Justin Ndoundangoye, échangeant avec....

tion pour le ministre des Transports, de présenter le projet de réorganisation de la Société gabonaise des transports (Sogatra). Le-

quel comprend le renforcement du parc automobile, la construction de deux ateliers de maintenance des bus, la mise en place



...quelques responsables des délégations belge et française.

d'un système de billetterie pour tracer les recettes, l'élaboration d'un plan de mobilité entre les villes voisines de la capitale, Libreville, ainsi que la formation des personnels. Justin Ndoundangoye a échangé également avec le directeur du groupe Vision, leader dans la fourniture des équipements et systèmes de contrôle radio-scopique de bagages, ainsi

que de détection des masses métalliques. Le membre du gouvernement a visité certaines des installations du groupe, notamment à l'aéroport Roissy Charles-de-Gaulle, afin d'évaluer leur performance, avant de finaliser la commande destinée à la sûreté des aéroports de Libreville, Port-Gentil et Franceville. Le mardi 2 avril, le ministre

des Transports a enfin rencontré, à Bruxelles, des hommes d'affaires belges intéressés par des projets dans le secteur des transports. Il s'est rendu ensuite au port d'Anvers, point de départ des véhicules vers le Gabon, pour évaluer l'impact créé par la mesure de restriction imposée aux véhicules de moins de 5 ans.

## Agriculture/ Programme Graine

# Les conclusions de la première phase d'études examinées



Les différentes parties prenantes au programme Graine réfléchissent à sa phase 2.

I.M'B

Libreville/Gabon

**HIER**, s'est tenu à l'hôtel Etoile d'or de London, l'atelier de restitution et de validation du rapport de diagnostic de l'étude de préparation du projet d'appui au programme Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine), dans sa phase 2. Biendi Manganga Moussavou, ministre de l'Agriculture, a ouvert les travaux dudit atelier. Devant les représentants de la Banque africaine de développement (Bad), les membres du comité de pilotage, et Mourad Gdoura du cabinet Comete, recruté par le gouvernement pour

mener cette étude, le membre du gouvernement a dressé le diagnostic du programme Graine, et proposé l'articulation de sa deuxième phase, après avoir pris connaissance des conclusions de la phase 1. Convient-il de préciser que le Gabon et la Bad ont signé un accord de don (817 millions de francs CFA) pour le financement de l'étude de préparation d'un Projet d'appui à la deuxième phase du programme Graine (PAPG2). Cette étude, qui sera menée en deux séquences de 4 mois chacune, vise à préparer un second appui de la Banque panafricaine à travers le soutien aux acteurs directs du programme que sont : la Société de transformation et de développe-

ment rural (**Sotrader**), les coopératives et les coopérateurs. Y compris les institutions devant soutenir administrativement ce projet. Notamment les ministères impliqués et la société civile. L'appui à venir de la Bad devrait aussi contribuer au développement des infrastructures nécessaires au développement de l'agriculture, notamment les routes, l'eau potable, les écoles, les centres de santé, etc. Lors de l'atelier d'hier, plusieurs amendements ont été proposés par les participants, afin que Graine 2 ne souffre plus des tares ou contraintes observées pendant l'exécution de la première phase (Nous y reviendrons).

## Communiqué de presse

Le Ministère de l'Équipement, des Infrastructures et des Travaux Publics informe les usagers de la route et les habitants de la zone des Charbonnages en face de la station Petro Gabon et ses alentours que suite aux travaux de réparation d'une buse, la route sera rétrécie à compter du Jeudi 04 Avril 2019. Des panneaux explicatifs seront situés à proximité du site pour indiquer les différentes déviations de la circulation.

La durée des travaux sera de dix semaines.

Le Ministère de l'Équipement, des Infrastructures et des Travaux est conscient des inconvénients que cette situation peut causer et souhaite informer les populations concernées pour qu'elles soient en mesure de prévoir leurs déplacements et de limiter autant que possible les désagréments.